

## **Conseil d'école du 20 juin 2022 – 18h30**

### **Ordre du jour :**

Changements dans l'équipe pédagogique pour l'année 2022-2023

Effectifs et répartitions pour l'année scolaire 2022-2023

Bilan des actions menées en 2021-2022

Projets de classes et projet d'école 2022-2023

Budgets (mairie et coopérative scolaire) et investissements

Questions des représentants de parents d'élèves

### **Présent(e)s :**

Professeurs : M. LECHEVALLIER, Mme GRASSI, Mme COUVIDAT, Mme COURTABESSIS, Mme HARDY, Mme MESPLÈDE, Mme SONDERER

AESH : Mme RICHER, Mme LACAMPAGNE

Représentants des parents d'élèves : Mmes BEYNEY, CLAVEILLE, OLAZABAL, NOUGUEY, DURE.

Représentants de la mairie : Mme BELUGUE et M. RUDELIN, adjoints

**Excusé(e)s :** Mme VEAU, Inspectrice – M. CAPURON, Maire de Cours-de-Pile – Mme MARTIGNAGO, enseignante, Mmes VIDAL, CHARRUT, DELECROIX, POUPARD et AUDINETTE (représentantes des parents d'élèves).

Secrétaire de séance : Mme GRASSI

### **• Changements dans l'équipe pédagogique pour l'année 2022-2023**

Cette fin d'année est marquée par des changements majeurs dans l'équipe pédagogique puisque Mme COUVIDAT et M. LECHEVALLIER quittent l'école après de nombreuses années. Les membres du conseil d'école saluent leur travail auprès des élèves et leur implication dans l'équipe pédagogique.

Nous ne connaissons pas encore les enseignants qui leur succèderont. Les membres de l'équipe qui restent se sont organisés afin de faciliter l'arrivée des nouveaux collègues.

Nous attendons également l'affectation de nouveaux AESH suite au départ de M. FERRANDIER et à des besoins plus importants à la rentrée 2022.

### **• Effectifs et répartitions pour l'année scolaire 2022-2023**

- ✓ PS/MS de Mme HARDY → 14 + 10, soit 24 élèves
  - ✓ MS/GS de Mme GRASSI → 6 + 17, soit 23 élèves
  - ✓ GS/CP → 5 + 17, soit 22 élèves
  - ✓ CE1 → 19 élèves
  - ✓ CE1/CE2 de Mme SONDERER → 5+15, soit 20 élèves
  - ✓ CM1 de Mme COURTABESSIS → 21 élèves
  - ✓ CM2 de Mme MESPLÈDE → 20 élèves
- ⇒ soit un effectif total de 149 élèves répartis sur 7 classes.

### **• Bilan des actions menées en 2021-2022 :**

#### **✓ Projet inter-classes « Tour du monde » :**

Ce projet crée un lien entre toutes les classes notamment entre l'école maternelle et l'école élémentaire. Ainsi chaque classe a travaillé sur le même continent pour une période donnée, avec comme objectif une sensibilisation à l'art (visuel, poétique...). Les productions réalisées ont été exposées dans le hall de l'école élémentaire (au terme de 5 à 6 semaines de travail pour chaque continent).

#### **✓ Plan français cycle 1 :**

Les enseignantes ont travaillé en travaillé avec les autres enseignant de maternelle du secteur sur le domaine de l'entrée dans l'écrit.

✓ Evaluations nationales CP et CE1:

Des évaluations nationales ont été réalisées par les classes de CP et CE1 en début d'année. Ce dispositif national est utilisé comme repère pour l'élaboration des projets d'école et des priorités de travail en français et mathématiques.

Une autre évaluation nationale est réalisée par les CP en milieu d'année.

Pour la seconde année, l'école fait partie d'un panel « sélectionné » afin de mesurer l'impact de la crise sanitaire sur les apprentissages : les élèves de CE1 réalisent une seconde évaluation (sur le même format que les autres évaluations nationales) pendant la période du 14 au 25 juin.

✓ Intervention de Madame PILORGET, infirmière scolaire rattachée au collège Eugène LEROY :

Les élèves de CM2 seront sensibilisés au thème de la puberté par Madame PILORGET. Elle prendra les élèves en 2 groupes (filles et garçons) pour évoquer avec eux les changements liés à la puberté. Cette action menée depuis quelques années est appréciée tant par les élèves, qui se sentent à l'aise avec Mme PILORGET pour aborder ce sujet, que par leurs familles pour lesquelles l'intervention d'une professionnelle de santé est la bienvenue.

✓ Projet « Messages clairs » / pHARe 1 :

Tous les élèves de la GS au CM2 ont été initiés à la communication non-violente via les messages clairs (présentés lors des conseils d'école précédents). Ce procédé a montré son efficacité dans de nombreuses situations cette année, même si les enfants ne l'utilisent pas encore spontanément. Cette action sera poursuivie l'année prochaine.

En parallèle, l'école était impliquée dans le programme pHARe (année 1). Dans ce cadre, plusieurs actions de sensibilisation sur le thème du harcèlement ont été menées dans les classes. L'école sera engagée dans la deuxième phase du projet en 2022-2023 (les modalités ne nous ont pas encore été communiquées).

Le dispositif pHARe sera développé dans l'ensemble des écoles françaises à la rentrée 2022.

✓ Projets artistiques :

Toutes les classes de l'école ont participé au projet « école et cinéma » et ont assisté à la projection de 3 films adaptés à leur âge et sélectionnés pour leur qualité artistique.

L'ensemble des classes a également assisté à la performance « Faut qu'ça swingue » dans le cadre du festival Jazz Pourpre.

✓ Projets de classe :

- les classes de maternelle fréquentent la ludothèque une fois dans l'année.

- les classes de MS/GS et CE2 fréquentent régulièrement la médiathèque de COURS DE PILE.

- les classes de CE2 et CM1 ont mené un cycle vélo finalisé par une journée « Vélo » avec intervention de la prévention MAIF. Les apprentissages seront finalisés en cycle 3.

- les élèves de CM2 ont été initiés à l'allemand par Mme SIRE, professeure d'allemand au collège Eugène LEROY.

- les classes de CM1 et CM2 ont réalisé l'activité « Biathlon » (tir à l'arc + course) sur 10 semaines en collaboration avec un intervenant du Conseil Départemental.

✓ Projets non menés à terme :

- l'intervention du SMD3 a été de nouveau annulée cette année, par l'organisme suite aux directives qui leur ont été données (pas de déplacement dans les écoles).

- le cycle piscine que devait suivre les CP-CE1 a été annulé en raison de la réorganisation à plusieurs reprises des créneaux piscine au moment prévu de l'unité d'apprentissage.

• Projets de classes et projet d'école 2022-2023 :

✓ Projet inter-classes « Une année en musique » :

Ce projet réunira l'ensemble des classes de l'école autour d'un style musical par trimestre. Il sera l'occasion pour les élèves de découvrir différents styles musicaux, leur histoire, leurs caractéristiques.

Ce projet devrait se faire en partenariat avec Monsieur FRANCES, musicien et ancien enseignant (découverte du blues et du jazz) et l'ensemble de clarinettistes de la commune (sensibilisation à la musique classique).

✓ Projet Langues Vivantes CE2-CM1-CM2 :

A partir de la rentrée 2022, les classes de CE2, CM1 et CM2 seront impliquées dans un projet intitulé EMILE (Enseignement des Matières par l'Intégration d'une Langue Étrangère) : il s'agit de renforcer l'apprentissage d'une langue étrangère par son utilisation dans une autre matière, en situation. Dans le cadre du partenariat avec le collège de secteur, ce dispositif sera proposé en anglais mais également en allemand. Une réunion avec Mme FACONNIER, conseillère pédagogique départementale en LVE, est prévue mardi 21 juin afin de finaliser le projet.

Il sera présenté de manière plus détaillée aux parents des classes concernées lors de la réunion de rentrée en septembre.

- ✓ Projet « École et cinéma » :

L'ensemble des classes de la Petite Section au CE1 est réinscrite au projet pour l'année 2022-2023.

- ✓ Intervention du SMD3 autour du tri et du recyclage des déchets :

Une demande sera faite auprès du SMD3 pour reconduire en 2022-2023 le projet qui n'a pas pu se tenir cette année.

- ✓ Cycle piscine :

Le projet est en cours d'élaboration. Il concerne les classes de MS/GS, GS/CP et CE1 (en fonction des créneaux disponibles à l'Aqualud de Bergerac)

- ✓ Projet vélo poursuivi en CM1 et CM2

- ✓ Projet d'école :

Le projet d'école présenté en mars 2022 est toujours en cours d'application. Il sera mis à jour à la rentrée 2022 et présenté au premier conseil d'école de l'année 2022-2023.

- **Budgets :**

- ✓ Budget mairie :

Le budget alloué par la mairie à l'école pour l'année 2022 est de 5000€ dont 500€ pour la garderie et 4500€ pour les fournitures scolaires. Sur ce budget de 4500€, nous retirons tout d'abord le coût du renouvellement des fichiers de mathématiques de CP et de CE1 et des fichiers de lecture CP. Une partie fixe (10%) de ce budget est également déduite pour les fournitures communes (notamment le papier nécessaire pour les photocopies). Une fois ces dépenses déduites, le restant du budget est réparti entre chaque classe, proportionnellement au nombre d'élèves.

Cela représente environ 22,50€ par enfant pour l'année scolaire. Cela permet d'acheter les cahiers et le petit matériel (comme l'année dernière, il est à signaler que le cout de certaines fournitures augmente encore). Cependant, cela ne permet pas de compléter ou de renouveler les séries de manuels ou le matériel d'EPS notamment. Ces achats feront donc l'objet d'une demande de budget exceptionnel sur l'année 2023, comme les élus l'avaient proposé lors de précédents conseil d'école.

- ✓ Budget coopérative scolaire :

Pour l'année 2021-2022, il y a eu 2 rentrées d'argent : la participation des parents et les bénéfices des photos. Les dépenses ont concerné l'adhésion à l'OCCE, le renouvellement des jeux de cour, la cotisation pour le blog des CM1, des maquettes pour 4 classes, l'inscription à la ludothèque pour la maternelle, l'achat de livres et de magazines pour les différentes classes et cette année, l'achat de fichier de résolution de problèmes pour la classe de CE1/CE2 et d'un manuel d'anglais pour le projet EMILE.

- **Questions transmises par les représentants de parents d'élèves :**

- *Chaque année, les mois de juin et juillet sont marqués par de fortes températures qui se répercutent au sein des classes et impactent les élèves. Quels dispositifs peuvent être envisagés pour améliorer les conditions d'apprentissage des élèves dans ces moments-là?*

Réponse de Mme Belugue et Mr Rudelin : le maire nous transmet qu'une pièce du futur bâtiment maternelle sera climatisée.

La directrice souhaiterait que chaque classe soit équipée de ventilateurs, plutôt que d'avoir ceux des employées de la mairie, pour pouvoir réagir rapidement en cas de forte chaleur. L'équipe enseignante souhaiterait des stores extérieurs, des tuyaux pour arroser les élèves avec une pomme d'arrosage qui fait brumisation.

D'autres pistes sont également discutées (double vitrage, ventilateurs-brumisateurs).

- *Plusieurs familles font remonter un problème de manque de papier toilette à l'école primaire.*

Réponse municipale : Les élèves doivent demander quand il n'y en a plus. Le personnel ne peut pas repasser en milieu de journée pour regarnir. Il y a beaucoup de gaspillage, voire les wcs bouchés.

**Information de la part de la mairie :** A la rentrée 2022, un nouveau système sera mis en place pour la cantine, similaire à la garderie : carte à tamponner (le repas passera à 3,20€ au lieu de 3€). Les tickets non utilisés cette année pourront encore l'être à la rentrée prochaine.